## L'orientation sujet comme interrogation sur l'humain

Durant l'année sous revue, les collaborateurs et les collaboratrices du secteur Catéchèse ont à nouveau veillé à rester proches des praticiennes et des praticiens de la pédagogie religieuse. L'équipe s'est fixé deux objectifs annuels afin de cultiver son orientation sujet: aller à la rencontre des paroisses et des catéchètes et se mettre à l'écoute.

Rahel Voirol, Patrick von Siebenthal coresponsables du secteur Catéchèse

## Projet «Avenir de l'enseignement religieux»: aller au contact des paroisses de dialogue

Fin 2021, le Synode a approuvé le projet «Avenir de l'enseignement religieux», qui a véritablement pu démarrer en 2022: plus de 70 entrevues avec les équipes des paroisses de dialogue ont été organisées dans les lieux concernés, allant du bilan de la situation au lancement de projets spécifiques, en passant par la discussion des principes ou l'élaboration de premières idées conceptuelles. Le 8 septembre, la première rencontre des paroisses de dialogue a rassemblé une cinquantaine de personnes dans la salle de la coupole de l'Université de Berne. Le secteur soutient également des paroisses intéressées dans l'arrondissement du Jura.

## Coopérations: élargir les horizons, être orienté sujet

Il est souvent plus aisé de prendre en considération les besoins de la personne en collaborant avec d'autres institutions dont on partage la vision. Parmi les expériences de collaboration marquantes et réussies de l'année, citons l'exposition «Ça saute aux yeux», présentée au CIP à Tramelan en septembre. Le secteur Catéchèse de l'arrondissement du Jura y a participé avec le CREDOC, la Fête des Enfants et l'OPEC. Plus de 70 enfants et leurs parents ont participé à une chasse au trésor, à différents ateliers et jeux coopératifs ainsi qu'à un spectacle des Théopopettes.

De même, il est fondamental de nouer des collaborations dans le domaine

de la formation initiale et continue des personnes engagées dans la catéchèse si l'on veut réaliser un travail de qualité. Pour la formation continue, la collaboration œcuménique joue un rôle important alors que pour RefModula, le secteur Catéchèse travaille main dans la main avec l'Institut bernois des hautes études pédagogiques NMS pour la formation initiale en pédagogie de la religion, et a obtenu de Diaconie Suisse la reconnaissance de RefModula en tant que formation ecclésio-théologique pour les collaborateurs socio-diaconaux et les collaboratrices socio-diaconales. De plus, le secteur a mené de premières

discussions avec l'Université et le service de coordination pour la formation en théologie pratique (KOPTA) au sujet de l'intersectorialité dans la formation professionnelle. Il a également collaboré avec le campus Muristalden qui a accueilli sept futures diplômées de RefModula pour le cours préparatoire généraliste (ABK) en 2022. Dans l'arrondissement du Jura, la formation catéchétique se vit en collaboration avec l'Eglise réformée du canton de Fribourg. Au niveau national, le comité stratégique Formation et professions de l'EERS offre une bonne possibilité d'intégrer un réseau.

## Les offres de formation en quelques chiffres:

14 jours de formation pour les catéchètes en collaboration avec Fribourg: 14 ont eu lieu; 8 ont été reportés à 2023

4 jours de formation organisés uniquement par le secteur Catéchèse francophone Refbejuso

2 jours de formation avec l'opf pour les diacres de Suisse romande

74 jours de formation RefModula

3 coachings spécialisés dans le cadre de la formation continue pendant les premières années de ministère catéchétique

5 rencontres d'intervision des catéchètes professionnel-le-s et une formation de 3 jours pour commencer l'écriture d'un livre

7 journées de formation continue, sous responsabilité œcuménique

23 cours, sous la responsabilité du service Formation continue et conseil en catéchèse de Refbejuso, y c. modules du cours enfance et famille destiné aux collaborateurs et aux collaboratrices (MiKiFa)

2 cours étaient complets avant le délai d'inscription